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ATA DA 90ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE PRODUÇÃO DA 
ESCOLA DE ENGENHARIA DE PETRÓPOLIS 

Ao décimo terceiro dia do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, às nove horas e três 1 

minutos (Horário de Brasília) em modelo remoto, através da plataforma do Google Meet, a 2 

no link meet.google.com/sug-kdet-eqn, aconteceu a 90ª Reunião Departamental Ordinária 3 

do Departamento de Engenharia de Produção da Escola de Engenharia de Petrópolis (PDE), 4 

sob a Presidência da Prof.ª Ana Carolina Scanavachi Moreira Campos, Chefe de 5 

departamento. Compareceram à reunião os seguintes professores efetivos: Alexandre Silva 6 

Pinheiro, Ana Carolina Rios Coelho, Anibal Alberto Vilcapoma Ignácio – Diretor da Escola de 7 

Engenharia de Petrópolis, Bruno Guimarães Torres, Carmen Lucia Campos Guizze, Eliane da 8 

Silva Christo, Fábio Ribeiro Cerqueira, Flávio D’Angelo Pereira da Silva, Mateus Pereira 9 

Martin, Moacyr Amaral Domingues Figueiredo – Coordenador do Curso de Engenharia de 10 

Produção de Petrópolis e Wagner Figueiredo Sacco; os professores substitutos: Douglas de 11 

Souza Rodrigues, Douglas Vieira Barboza, Gabriela Gonçalves Blatt Stumpf, Marcelle Feitoza 12 

Bassi Costa, Mariana Alves Alcoforado. Os professores Ercilia de Stefano e Rafhael de Souza 13 

Lima justificaram suas ausências. E estiveram presentes os Servidores Técnico-14 

Administrativos Daísia Fernandes de Faria Fones e Allison Mauricio de Oliveira. A Presidente 15 

da reunião colocou a seguinte pauta para deliberação da plenária departamental: 1) 16 

Informes; 2) Aprovação da Ata da 89ª reunião departamental ordinária, realizada em 17 

23/08/2022; 3) Referendo de Ato de aprovação ad referendum da alteração de alocação de 18 

professores e alteração no horário de disciplinas no Quadro de Horários do PDE, no 2.º 19 

semestre de 2022; 4) Aprovação da renovação do contrato do professor substituto Douglas 20 

Vieira Barboza e prorrogação por igual período; 5) Aprovação da renovação do contrato do 21 

professor substituto Douglas de Souza Rodrigues e prorrogação por mais 6 meses; 6) 22 

Programa de Monitoria do PDE 2022 - XXIV Semana de Monitoria – 2022, Banca Avaliadora 23 

7) Assuntos Gerais. Seguindo-se cada um dos itens anteriores, a Presidente da reunião 24 

iniciou por 1) Informes: a Prof.ª Ana Carolina Campos informou que existem processos 25 

digitais abertos e sem informações no SEI e solicitou aos requerentes que concluam estes 26 

processos. Ela pediu aos professores do PDE que informem suas ausências as aulas através 27 

do mural do Google Sala de Aula e ainda encaminhem e-mail a secretaria do PCE, 28 

pce.pep@id.uff.br e para o departamento pde.pep@id.uff.br para aviso aos alunos inscritos 29 

nas disciplinas, lembrando da importância de reposição desta aula. Então a Chefe do PDE 30 

informou também que a Prof.ª Ercilia solicitou afastamento e a DPS/CASQ – Divisão de 31 

Perícia de Saúde – informou que a professora está com a perícia em trânsito agendada para 32 

assim definição da licença. Passada a palavra ao Prof. Anibal para informes da Direção da 33 

Unidade que informou sobre ter disponibilizado um armário de aço na sala de pós-34 

graduação para utilização dos professores e que os professores que desejarem utilizar, 35 

deverão solicitar cópia da chave na Direção. O Diretor da PEP informou também que as 36 

obras do 3º andar estão em andamento, que a instalação do telhado tem previsão de 37 

término para o dia 21, próximo, e então para início das instalações das divisórias dos 38 
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gabinetes dos professores. Quanto a obra no prédio anexo, ele informou que algumas 39 

paredes precisarão ser refeitas, por conta infiltrações e fortes chuvas, atrasando um pouco o 40 

prazo de término e por conta disto o acesso para o pátio de estacionamento continuará 41 

interditado. Aí o Prof. Anibal agradeceu aos membros da comissão de organização da 42 

Agenda Acadêmica na PEP, passando a palavra ao Mateus para dar alguns informes sobre a 43 

realização desta. O Prof. Mateus informou que na PEP a Agenda Acadêmica será realizada 44 

nos dias 17, 18 e 19 de outubro de 2022 com atividades presenciais com duração de 1 hora 45 

cada e intervalo de 15 minutos, a serem realizadas das 14 às 20 horas, disse ainda que a 46 

programação já está quase completa, mas que conta com a colaboração dos presentes na 47 

indicação de palestrantes das áreas de Gestão da Qualidade, Produção Enxuta e minicurso 48 

em Excel, de acordo com solicitação dos alunos. O Prof. Mateus disse ainda que caso os 49 

professores efetivos desejarem apresentar palestras de suas linhas de pesquisa é só entrar 50 

em contato com a Comissão composta pelo Prof. Mateus e mais a Prof.ª Ana Carolina Rios e 51 

o Prof. Douglas Barboza. Retornando a palavra ao Diretor da PEP, o Prof. Anibal informou 52 

que designará aos docentes Bruno, Gabriela e Wagner para comporem a Comissão 53 

Organizadora Local da XXIV Semana de monitoria da UFF. Assim o Prof. Anibal passou a 54 

palavra ao Prof. Wagner para informes sobre o grupo de professores que farão a divulgação 55 

da PEP através de visitas às escolas de Ensino Médio de Petrópolis. O Prof. Wagner disse que 56 

irá articular melhor os procedimentos para as visitas, nesta semana, e que já entrou em 57 

contato com algumas escolas. O Prof. Anibal finalizou informando que disponibilizaria 58 

naquele mesmo dia os locais das salas onde os professores poderiam realizar os 59 

atendimentos aos alunos. Então passada a palavra ao Prof. Moacyr para informes da 60 

Coordenação do PCE. O Prof. Moacyr informou que o Diretório Acadêmico do Curso de 61 

Engenharia de Produção de Petrópolis está sem assento nos Colegiados de Curso e da 62 

Unidade e por isso pediu que os professores divulgassem em suas aulas a importância de 63 

representatividade dos alunos nos Colegiados. O Coordenador do PCE sugeriu ao Prof. 64 

Mateus que fosse feita uma atividade na Agenda Acadêmica junto a Defesa Civil de 65 

Petrópolis relacionada às ações contra desastres em Petrópolis. O Prof. Moacyr informou 66 

ainda que o NDE, nos dias 17, 18 e 19 de outubro na parte da manhã, fará reuniões para dar 67 

andamento nas atualizações do Projeto Pedagógico do Curso que deverá ficar alinhado às 68 

novas diretrizes do MEC aos cursos de Engenharia e conta com a participação de todos os 69 

professores do PDE nestes dias. 2) Aprovação da Ata da 89ª reunião departamental 70 

ordinária, realizada em 23/08/2022, a Chefia do departamento apresentou a Ata da 89.ª 71 

reunião departamental a ser aprovada pela plenária. Posto isto, a aprovação da Ata da 89.ª 72 

reunião departamental ordinária do PDE foi aprovada por unanimidade. A Prof.ª Ana 73 

Carolina Campos apresentou o ponto 3) Referendo de Ato de aprovação ad referendum da 74 

alteração de alocação de professores e alteração no horário de disciplinas no Quadro de 75 

Horários do PDE, no 2.º semestre de 2022 agradecendo ao professores Marcelle, Moacyr,  76 

Douglas Barboza e Douglas Rodrigues que lecionarão as quatro disciplinas obrigatórias,  77 

PDE00018 – Empreendedorismo II, PDE00026 – Gestão de Projetos de Sistema de Produção, 78 

PDE00029 – Gestão de Projetos e PDE00042 – Gestão da Inovação Tecnológica 79 

respectivamente, em substituição à Prof.ª Ercilia de Stefano, que está afastada de suas 80 

atividades laborais. E que devido a sobreposição de horários foi necessário aprovar a 81 

alteração no horário das disciplinas PDE00029 – Gestão de Projetos, na 4ª-feira para 7 às 9h 82 

e PDE00042 – Gestão da Inovação Tecnológica, na 3ª-feira para 7 às 11h, para melhor 83 

organização do Quadro de horários das disciplinas do 2.º semestre de 2022 deste 84 

departamento. Posto isto, este ato foi referendado por unanimidade pela plenária 85 

departamental. Passando ao ponto 4) Aprovação da renovação do contrato do professor 86 

substituto Douglas Vieira Barboza e prorrogação por igual período a Chefe do 87 



departamento disse que o atual contrato de professor substituto do Prof. Douglas Barboza 88 

tem prazo de término previsto para 24/10/2022, que o professor está alocado nas disciplinas 89 

PDE00020 – Introdução ao Desenvolvimento Sustentável, PDE00021 – Ética e Direito, 90 

PDE00029 – Gestão de Projetos, PDE00045 – Segurança do Trabalho e PDE00033 – Gestão 91 

Ambiental, e recomenda a prorrogação de seu contrato por igual período. Posto isto, a 92 

solicitação de renovação do contrato do professor substituto Douglas Vieira Barboza por 93 

igual período foi aprovada por unanimidade. Passando ao ponto 5) Aprovação da 94 

renovação do contrato do professor substituto Douglas de Souza Rodrigues e prorrogação 95 

por mais 6 meses a Prof.ª Ana Carolina Campos disse também que o atual contrato de 96 

professor substituto do Prof. Douglas Rodrigues tem prazo de término previsto para 97 

31/10/2022, que o professor está alocado nas PDE00024 – Engenharia de Métodos, 98 

PDE00027 – Marketing, PDE00042 – Gestão da Inovação Tecnológica e PDE00070 – Tópicos 99 

Especiais em Gestão da Inovação, e recomenda a prorrogação de seu contrato por mais seis 100 

meses. Posto isto, a solicitação de renovação do contrato do professor substituto Douglas 101 

de Souza Rodrigues por mais seis meses foi aprovada por unanimidade. Quanto ao ponto 102 

6) Programa de Monitoria do PDE 2022 - XXIV Semana de Monitoria – 2022, Banca 103 

Avaliadora a Chefe do PDE informou que a plenária deveria indicar os componentes da 104 

comissão avaliadora da XXIV Semana de Monitoria para avaliar a participação dos monitores 105 

bolsistas do Programa de Monitoria 2022 do PDE na primeira etapa a ser realizada no dia 17 106 

de outubro. Ela disse que a banca avaliadora deverá ser designada até 07/10/22 e ser 107 

composta por três professores e um suplente, com isso perguntou os professores presentes 108 

quem gostaria de participar desta Comissão e os professores Bruno, Douglas Rodrigues, 109 

Douglas Barboza e Flávio aceitaram participar. Posto isto a plenária indicou os docentes 110 

Bruno Guimarães Torres, Douglas De Souza Rodrigues, Douglas Vieira Barboza membros 111 

titulares, e Flavio D’Angelo Pereira Da Silva, membro suplente, sob a presidência do 112 

primeiro, para comporem a banca avaliadora deste departamento na XXIV Semana de 113 

Monitoria da UFF. A Chefe do PDE destacou que caso os professores orientadores tenham 114 

qualquer dúvida quanto a Semana de Monitoria que poderão entrar em contato com o Prof. 115 

Bruno, Coordenador de Monitoria do PDE.  Por último, passando ao ponto 7) Assuntos 116 

Gerais, o Prof. Anibal comentou sobre as dificuldades dos alunos no retorno às atividades 117 

presenciais e sugeriu que fosse feito um diagnóstico do desenvolvimento dos alunos nas 118 

disciplinas do ciclo básico do curso. Já o Prof. Moacyr falou que as novas diretrizes do MEC 119 

para os cursos de Engenharia caminham para uma mudança de paradigmas, do conteudista 120 

para o de competências onde será exigida uma maior participação do aluno no ensino e 121 

aprendizagem. Então a Prof.ª Ana Carolina Campos disse que o aluno precisa participar 122 

ativamente das aulas presenciais e não estar na sala de aula só por estar. Ela pediu a 123 

orientação do Coordenador do PCE a respeito de alunos que estagiam e querem justificar 124 

suas ausências e atrasos por conta do estágio ficando difícil para os professores avaliar o 125 

desenvolvimento destes alunos. O Prof. Moacyr, Coordenador do PCE recomendou que em 126 

situações assim o docente deverá encaminhar o aluno para Coordenação onde deverá 127 

preencher um requerimento a ser avaliado pelo Colegiado de Curso. Aí o Prof. Anibal sugeriu 128 

que o processo de análise e aprovação dos planos de estudos dos alunos, realizado pela 129 

Coordenação, seja melhor organizado.  E nada havendo mais a tratar, a Prof.ª Ana Carolina 130 

Campos encerrou a reunião às 10h38min, agradecendo a presença de todos, da qual, para 131 

constar, eu, Daísia Fernandes de Faria Fones, lavrei esta ata, que vai pela presidente da 132 

plenária assinada. 133 
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